

Postulat 92

Beleuchtung für Menschen statt für Autos

Elias Steiner namens der GRÜNE/JG-Fraktion vom 23. Juni 2025

Die meisten Strassen in den Stadtluzerner Quartieren werden nachts durch Lampen beleuchtet, welche das Licht von grosser Höhe weit streuen. Eine solche Beleuchtung bringt schummrige Licht, welches dem Sicherheitsgefühl – vor allem Zufussgehender – abträglich ist. Es ist wenig ästhetisch und sorgt gleichzeitig für erhöhte Lichtverschmutzung.

In einer Stadt, die für Menschen statt für Autos konzipiert ist, sollte auch die Beleuchtung diesem Leitsatz folgen. Ästhetik, Sicherheitsgefühl und Lichtverschmutzung wären wohl besser adressiert mit Lampen, die auf einer Höhe um die drei Meter angebracht werden.

Der Stadtrat wird gebeten, bei zukünftigen Neugestaltungsprojekten von Strassen die Beleuchtung mitzudenken und zu prüfen, welche Beleuchtung den Zufussgehenden ein hohes Sicherheitsgefühl vermittelt und der Aufenthaltsqualität am zuträglichsten ist.